

Bonjour, avant toute autre chose, je me dois d'excuser :

Louis Giscard d'Estaing, Geoffroy de Rocquencourt, Valérie-Anne Giscard d'Estaing, Monsieur le préfet Patrice Latron, Monsieur le Sous-Préfet André Joachim, madame Nadège Arnault, Présidente du Conseil Départemental d'Indre et Loire, Monsieur Cédric De Oliveira, président de l'association des maires 37, qui auraient aimé être avec nous, mais retenus par d'autres obligations.

Madame Anne-Aymone Giscard d'Estaing,

Monsieur Henri Giscard d'Estaing,

Messieurs Martin et Pierre-Louis Giscard d'Estaing,

Monsieur le Sénateur Jean-Gérard Paumier,

Madame Sophie Auconie, ancienne députée européenne et député d'Indre et Loire, vice-présidente de l'autorité de régulation des transports,

Mesdames et Messieurs les membres de la Fondation VGE,

Major Brandily, messieurs les policiers municipaux et ASVP,

Mesdames et Messieurs les maires et élus du Castelrenaudais,

Mesdames et Messieurs les représentants du monde économique, associatif et politique,

Chers amis renaudins et renaudines, habitants du Castelrenaudais,

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Il y a 50 ans, le 19 mai 1974, Valéry Giscard d'Estaing devient à l'âge de 48 ans, le plus jeune Président de la République Française

J'ai souhaité vous réunir pour nous souvenir de l'homme et de son action, et marquer de manière concrète ce souvenir en donnant son nom à cette nouvelle place où nous sommes réunis aujourd'hui

Vous réunir ici à Château-Renault pour marquer ce moment et rendre hommage à l'homme, au grand homme d'état et à l'homme de convictions qui s'est mis à la disposition de notre pays, la France

A titre personnel, je l'avais rencontré avant les élections municipales, et il m'avait chaleureusement encouragé dans mon engagement, cette rencontre fut un moment particulièrement marquant pour moi, un échange que je garderai toujours en mémoire

Symboliquement, j'ai choisi cette place car nous sommes sur une des entrées de notre belle ville de Château-Renault, une ouverture, et l'ouverture, c'est toujours là où tout commence

Il y a 50 ans, le 19 mai 1974, Valéry Giscard d'Estaing devient à l'âge de 48 ans, le plus jeune Président de la République Française

J'ai souhaité vous réunir pour nous souvenir de l'homme et de son action, et marquer de manière concrète ce souvenir en donnant son nom à cette nouvelle place où nous sommes réunis aujourd'hui

Vous réunir ici à Château-Renault pour marquer ce moment et rendre hommage à l'homme, au grand homme d'état et à l'homme de convictions qui s'est mis à la disposition de notre pays, la France

A titre personnel, je l'avais rencontré avant les élections municipales, et il m'avait chaleureusement encouragé dans mon engagement, cette rencontre fut un moment particulièrement marquant pour moi, un échange que je garderai toujours en mémoire

Symboliquement, j'ai choisi cette place car nous sommes sur une des entrées de notre belle ville de Château-Renault, une ouverture, et l'ouverture, c'est toujours là où tout commence

Né à Coblenz en Allemagne le 2 février 1926, Valéry René Marie Georges Giscard d'Estaing nous a quittés le 2 décembre 2020, pour l'anecdote, notre ville est jumelée avec Mülheim-Kärlich, une ville toute proche de Coblenz, c'est un signe. Nous aurons le plaisir d'ailleurs de recevoir nos amis allemands la semaine prochaine

Avant de devenir Président de la République en 1974, Valéry Giscard d'Estaing, a déjà réalisé de bien belles choses, polytechnicien, sorti 6^{ème} de l'ENA en 1951, entrera ensuite à l'Inspection des Finances

Il épousa Anne-Aymone civilement le 17 décembre 1952 à Paris, puis religieusement le 23 décembre, ici, à côté de chez nous, dans la chapelle du château du Fresne à Authon

Avec son épouse, ils auront 4 enfants : Valérie-Anne, Henry, Louis et Jacinte

En 1955, il devient Directeur-Adjoint du cabinet d'Edgar Faure, alors Président du Conseil, puis l'année suivante sera élu député du Puy de Dôme

Sous la Présidence du Général De Gaulle, il sera successivement Secrétaire d'Etat aux Finances de 1959 à 1962 puis ministre des Finances de 1962 à 1966

Avant cela, il faut se souvenir aussi que Valéry Giscard d'Estaing en août 1944, à l'âge de 18 ans, participera à la libération de Paris

En 1966, il créera son propre parti politique : la Fédération Nationale des républicains indépendants souhaitant que ce parti devienne « l'élément centriste et européen de la majorité » qui deviendra l'UDF dont il sera Président

Valéry Giscard d'Estaing tenait à son ancrage local pour être en proximité de la population, conseiller général du Puy de Dôme, conseiller municipal de Chamalières, il confirmera cet ancrage en devenant maire de la ville en septembre 1967

Valéry Giscard d'Estaing était un homme d'engagement et de convictions qui avait en lui la volonté forte de faire avancer la France, un homme tourné vers le progrès et un homme d'ouverture, signe d'une belle et saine intelligence

On ne mesure pas toujours à juste titre l'importance de l'action qu'il a eue pour notre pays et il est toujours bon de le rappeler

Durant son septennat, prônant « une société libérale avancée » et voulant adapter la législation à l'évolution des mœurs et des réalités sociales, il aura fait voter :

- L'abaissement de la majorité civile
 - La dépenalisation de l'interruption volontaire de grossesse avec à ses côtés une grande dame à qui il faut aussi rendre hommage : Simone Veil
- Et en tant que Conseillère Départementale en charge du Droit des Femmes et de l'Egalité, ce fut une avancée importante pour notre société et je tiens vraiment à le souligner

Il fit voter aussi :

- Le divorce par consentement mutuel
- L'élargissement du droit de saisine du Conseil constitutionnel
- La fin de la tutelle de la télévision publique
- La loi d'orientation en faveur des handicapés pour une meilleure intégration au sein de notre société

Il se préoccupera aussi des conditions pénitentiaires

Valéry Giscard d'Estaing, c'est aussi le TGV, la relance de l'industrie nucléaire, une politique étrangère marquée par le renforcement de la construction européenne, il était un européen convaincu et convainquant, c'est aussi une contribution forte au lancement du G7, une implication militaire significative au Zaïre et en Centrafrique, il sera à l'origine de la transformation du Musée d'Orsay en un musée consacré à l'art du 19^{ème} siècle

Au niveau social, il fera adopter plusieurs mesures sociales, notamment la revalorisation du minimum vieillesse, l'aménagement de l'âge du départ à la retraite pour les emplois pénibles, développement de la pré-retraite et des mesures phares en faveur du chômage

Valéry Giscard d'Estaing était un homme qui « regardait la France au fond des yeux »

Fort de sa volonté d'avoir toujours son ancrage local, il avait la volonté de désenclaver « sa » région Auvergne. Il obtiendra ainsi la construction de 4 autoroutes, du Zénith d'Auvergne, de la grande Halle d'Auvergne et la création de l'institut français de mécanique avancée.

Il fut aussi à l'initiative de la création de l'emblématique parc Vulcania que tout le monde connaît aujourd'hui qui ouvrira ses portes en 2002, contribue à l'implantation d'un second musée des volcans, oui tout cela, c'était lui aussi

Après son septennat, il fut régulièrement réélu à l'Assemblée Nationale, présidera le Conseil Régional d'Auvergne et fut Député européen

A vous rappeler tous ses engagements et ses actions, il faut en convenir : Valéry Giscard d'Estaing fut un grand homme, un grand homme politique et un grand homme d'état pour notre pays

Il fut aussi un passionné d'accordéon avec un talent certain et un auteur puisqu'il est l'auteur de 5 romans, il entrera d'ailleurs à l'Académie Française en 2003 au fauteuil laissé libre par Léopold Sédar Senghor

Valéry Giscard d'Estaing se retirera de la vie politique en 2004 pour siéger au Conseil Constitutionnel français

Il était important pour moi de vous redire la grande et belle vie menée par cet homme au service de la France et vous dire qu'il est une référence pour nombre d'entre nous qui nous engageons dans la vie publique

Je suis ravie de vous rendre hommage Monsieur Valéry Giscard d'Estaing, j'ai un vrai plaisir à accueillir son épouse, sa famille, ses amis, les représentants de sa fondation aujourd'hui

Valéry Giscard d'Estaing avait en plus une proximité certaine avec notre ville puisqu'il résidait régulièrement au domaine de l'Etoile à Authon et faisait ses courses ici

Lui rendre hommage, remettre en mémoire et resituer l'ensemble de son œuvre étaient un devoir pour moi. Merci...